

1589 : Guerre savoyarde dans le Pays de Gex.

Reprise de la guerre entre Savoie et Genève.

Les luttes religieuses reprennent dans le Genevois, le **duc de Savoie Charles Emmanuel** revient mettre le siège devant la ville.

Les habitants pour se défendre appellent Henri de Bourbon, le futur Henri IV, alors leur coreligionnaire.

Ce dernier dans l'impossibilité d'intervenir en personne envoya un de ses compagnons d'armes, Cossay de Lurbigny qui se mit en devoir de répondre à l'attaque des Savoyards. Lurbigny partit de Genève et s'empare de Versoix, Gex et parcourt tout le pays dont il fait raser tous les châteaux.

Il arrive ensuite devant le Fort de l'Ecluse dont il fait le siège.



Après la reddition de ce dernier la voie est libre pour pousser plus loin l'expédition et menacer la terre de Nantua et toute la Michaille, mais les populations catholiques se sont préparées à la défense.

La légende transmet que les habitants de la Michaille pour arrêter l'invasion s'étaient massés sur un haut plateau qui domine la crête du Sorgia au dessus de Ballon et Vanchy et avant d'engager les hostilités chantaient « Le Credo » pour mieux montrer leur foi. (Depuis la montagne aurait gardé le nom.)

Quoi qu'il en soit Lurbigny fut le plus fort, il arrive par Léaz et Vanchy, suit la vallée et pille le château de Ballon et le village de Confort.

Puis il se rend à Chezery et saccage l'abbaye en s'emparant entre autre des reliquaires d'or et d'argent. Il décide de faire subir le même sort à l'abbaye de Nantua en passant par Champfromier et Montanges. Nantua est mis à sac et les bandes de Lurbigny reviennent en Michaille où cette fois les montagnards aidés par les armées de Savoie les attendent et n'ont pas trop de mal à les expulser de leur territoire.

A peine délivrée de cet ennemi, la Bresse et le Bugey vont subir une autre invasion car Henri IV prépare la conquête de ces provinces et leur annexion à la France.